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Ata nº 38/2016 da 31ª Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores, realizada dia 19 de setembro de 2016. 

Ata nº 38/2016 da 31ª Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores, realizada dia 19 de setembro de 2016, no Plenário Júlio Floriano Petersen. Sob 
a Presidência vereador Giovani Colorio, da bancada do Partido Progressista, estiveram presentes os seguintes vereadores: compondo a bancada 
do Partido Progressista, Ilton Gomes, Rafael Ronsoni, Marcos Lovato e Rosi Ecker Schmitt; compondo a bancada do Partido Republicano 
Brasileiro, Manu Caliari; compondo a da bancada do Partido da Social Democracia Brasileira, Celso Fioreze; compondo a bancada do Partido do 
Movimento Democrático Brasileiro, João Teixeira e Everton Michaelsen. O senhor Presidente, saudando a presença dos senhores vereadores e 
da comunidade, e invocando a proteção de Deus, declarou abertos os trabalhos desta 31ª Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores de Gramado. 
O senhor Presidente convida os presentes para acompanharem a Execução do Hino Riograndense. O senhor Presidente solicita para que faça a 
leitura da bíblia em Lucas, Capítulo 10, Versículos 04 e 06. O senhor Presidente coloca em discussão a Ata nº 36/2016 da 29ª Sessão Ordinária 
(PEDIDO DE VISTA). Não tendo vereadores a se manifestar, o Senhor Presidente coloca em votação a Ata nº 36/2016 da 29ª Sessão Ordinária 
(PEDIDO DE VISTA) que foi aprovada por unanimidade. O senhor Presidente coloca em discussão a Ata nº 37/2016 da 30ª Sessão Ordinária. Não 
tendo vereadores a se manifestar, o Senhor Presidente coloca em votação a Ata nº 37/2016 da 30ª Sessão Ordinária que foi aprovada por 
unanimidade. Passamos para o Grande Expediente. O senhor Presidente coloca o espaço à disposição do primeiro orador inscrito. O vereador 
Rafael Ronsoni solicita a palavra e, saudando o senhor Presidente, senhores vereadores e demais presentes disse: “cumprimentar imprensa escrita 
e falada, ex vereador sempre presente nessa Casa Gerson Sorgetz jornalista Caique Marques, a comunidade que se faz presente aqui nessa noite. 
Devido ao período eleitoral não estou me manifestando muito, porque é um período aonde os ânimos estão um pouco mais alterados. Mas que pelo 
passamos na cidade nos últimos dias é de grande valia e importância se manifestar, e vir a esta Casa e cumprimentar o excelente trabalho realizado 
nesse final de semana aonde estive presente, estava também o Gerson e o Caique. Quando ocorreu o sinistro do incêndio no antigo prédio dos 
Consórcios Planalto. Ali se viu o trabalho e o esforço, a dedicação das pessoas que estiveram lá trabalhando naquele momento. O Corpo de 
Bombeiros de Gramado, juntamente com o de Canela o caminhão pipa da Prefeitura e com alguns funcionários também, a equipe de trânsito, a 
Brigada Militar, todo mundo engajado e se dedicando, sem ver a quem. E todo vendo aquela situação tentando proteger o patrimônio das outras 
pessoas em volta do local, defender tudo que poderia, com toda força e garra. Equipes que ali estavam trabalhando uma boa parte dos funcionários 
do Governo do Estado, totalmente desmotivado, salários parcelados, e toda essa situação que se encontra, e a equipe precisa estra motivada. Eu 
fui Secretário por muito anos, a gente é Secretário, mas somos apenas uma peça, o que faz tocar a máquina é a equipe, o funcionalismo público ela 
tem que estar motivada e bem, assim ela faz um bom trabalho. E essa equipe com todos desmotivamento que tem nos últimos tempos, com salários 
parcelados, um salário também que está fora dos padrões porque não tiveram os aumentos que deveriam ter tido, e além do baixo salário que 
recebem, recebem parcelados. Mas mesmo assim estavam lá com toda a garra e vontade, não me deixa mentir o Gerson estava do meu lado, e a 
gente via sem dó e nem piedade subiam e entravam prédio a dentro, subindo escadas, e fizeram tudo que podia e com certeza fizerem um belíssimo 
trabalho. Aqui temos que deixar os cumprimentos a eles, que deixaram a sua vida e família, e um pouco de si para defender o patrimônio de muitas 
pessoas que ali estavam que trabalharam uma vida para adquirir, e eles com todas as dificuldades que estão tendo nos últimos momentos, mesmo 
assim fizerem um excelente trabalho. Quero deixar aqui o meu forte abraço a cada um daqueles que lá estiveram, o que fizeram foi muito importante 
para aquela comunidade. Muito obrigado a todos, que estiveram lá e trabalharam naquele momento com toda garra, não sabem o quanto foi 
importante para aquelas famílias que trabalharam uma vida para adquirir e naquele momento estava nas mãos deles, e eles fizerem tudo que podia 
sem medir nenhum esforço. Então um forte abraço desse vereador, e muito obrigado a toda equipe que trabalhou lá. Boa noite a todos”. O senhor 
Presidente coloca o espaço à disposição do segundo orador inscrito. A vereadora Rosi Ecker Schmitt solicita a palavra e, saudando o senhor 
Presidente, senhores vereadores e demais presentes disse: “boa noite a todos saudar, colegas, comunidade, imprensa e autoridades aqui presente. 
Também vou ser breve no meu pronunciamento hoje, então quero parabenizar a todos que se envolveram na semana Farroupilha, a Secretaria da 
Cultura, que se encerra amanhã. É um evento importante para o nosso Estado, temos que valorizar cada vez mais a nossa cultura. Parabenizar a 
todos que foram duas semanas de eventos, de palestras, de encontros, acho que sempre falando muito da nossa cultura. Então quero agradecer a 
todos. Isso faz parte para nós mostrar para os nossos jovens de que como é importante e como é bonita a nossa cultura. Também falar um pouquinho 
da Campanha do Alimento realizada pelo Mini Mundo, e também com apoio do Orbis Clube de Gramado. Esse evento já se tornou parte da nossa 
cidade, é um evento de extrema importância porque além de proporcionar que a comunidade toda possa visitar o Mini Mundo, também arrecada 
muitos alimentos para as pessoas que precisam. Então parabéns a todos que fizeram este belo evento. Também falar um pouquinho dos pedidos 
de providência que fiz, o estudo de viabilidade para a construção de passeio público na rua Pingo de Ouro que se localiza no Altos da Viação Férrea. 
É de extrema importância porque muitas pessoas caminham até lá e é importante esse passeio público. Já está sendo feito na parte de cima, mas 
com certeza vamos fazer a parte de baixo. Também um redutor de velocidade na Travessa Imetil, também na Várzea Grande, moradores me pediram 
esse final de semana. Também fiz um pedido de indicação que vamos votar em seguida, que é a empresa Gramado Turismo, foi tirada á algum 
tempo a linha de ônibus lá na rua Quaraí, no bairro Prinstrop, gostaria que me justificasse porque, os moradores estão solicitando. E também que 
seja executada a roçada em alguns trechos da estrada da Serra Grande que liga a parte da Renânia até Santa Maria do Herval. Por hoje é isso, 
muito obrigada e boa noite a todos”. Dando prosseguimento passamos a Ordem do Dia: O Senhor Presidente coloca em discussão Pedido de 
Indicação nº 055/2016 do vereador Ilton Gomes: “Solicita ao DAER para que seja recuperada a estrada ligando as localidades de Várzea Grande a 
Santa Maria do Herval, neste município”. A palavra está à disposição dos senhores vereadores. Em votação Pedido de Indicação nº 055/2016 do 
vereador Ilton Gomes: “Solicita ao DAER para que seja recuperada a estrada ligando as localidades de Várzea Grande a Santa Maria do Herval, 
neste município”. Aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente coloca em discussão Pedido de Indicação nº 056/2016 da vereadora Manu 
Caliari: “Indica ao Comando da Polícia Rodoviária Estadual de Gramado, estudo de viabilidade para a troca de local de monitoramento”. A palavra 
está à disposição dos senhores vereadores. Em votação Pedido de Indicação nº 056/2016 da vereadora Manu Caliari: “Indica ao Comando da 
Polícia Rodoviária Estadual de Gramado, estudo de viabilidade para a troca de local de monitoramento”. Aprovado por unanimidade. O Senhor 
Presidente coloca em discussão Pedido de Indicação nº 057/2016 do vereador Celso Fioreze: “Solicita a RGE a limpeza e a poda da vegetação 
que está em contato com a rede elétrica, em frente ao campo de futebol da Linha Bonita, neste município”. A palavra está à disposição dos senhores 
vereadores. Em votação Pedido de Indicação nº 057/2016 do vereador Celso Fioreze: “Solicita a RGE a limpeza e a poda da vegetação que está 
em contato com a rede elétrica, em frente ao campo de futebol da Linha Bonita, neste município”. Aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente 
coloca em discussão Pedido de Indicação nº 059/2016 do vereador Celso Fioreze: “Solicita a RGE a troca de poste quebrado na Serra Grande, 
após a Sociedade, próximo ao número1740, neste município”. A palavra está à disposição dos senhores vereadores. Em votação Pedido de 
Indicação nº 059/2016 do vereador Celso Fioreze: “Solicita a RGE a troca de poste quebrado na Serra Grande, após a Sociedade, próximo ao 
número1740, neste município”. Aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente coloca em discussão Pedido de Indicação nº 060/2016 da 
vereadora Rosi Ecker Schmitt: “Solicita a Empresa Gramado Turismo informações sobre o motivo da exclusão da linha de ônibus que tinha como  
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trajeto a rua Quaraí, no bairro Prinstrop, neste município”. A palavra está à disposição dos senhores vereadores. Em votação Pedido de Indicação 
nº 060/2016 da vereadora Rosi Ecker Schmitt: “Solicita a Empresa Gramado Turismo informações sobre o motivo da exclusão da linha de ônibus 
que tinha como trajeto a rua Quaraí, no bairro Prinstrop, neste município”. Aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente coloca em votação 
Autógrafo ao Projeto de Lei nº 018/2016 do Poder Executivo: “Altera dispositivo da Lei nº 3.296, de 21 de julho de 2014, que dispõe sobre o 
desenvolvimento urbano e rural do município de Gramado, institui o novo Plano Diretor de Desenvolvimento Integrado (PDDI)”. Aprovado por 
unanimidade. Explicações Pessoais: A vereadora Manu Caliari solicita a palavra e, saudando o senhor Presidente, senhores vereadores e demais 
presentes disse: “boa noite a todos, imprensa, líderes partidários, membros do Poder Executivo, membros de Associações, comunidade, é um prazer 
como sempre tê-los aqui. Eu início saudando o Rio Grande do Sul, pela semana Farroupilha, esse Estado que nós amamos muito, embora esteja 
passando por momentos difíceis. Mas eu quero que o refrão do hino se cumpra e que nós de fato mostremos ai ao Brasil a nossas façanhas e que 
seja de fato modelo e que a gente venha fazer desse Estado a grande potência que ele merece ser. Então eu deixo aqui as minhas saudações a 
todo povo gaúcho, eu sou uma gaúcha apaixonada, como todo gaúcho bairrista, embora eu amo o Brasil também, mas essa terra nos orgulha muito 
pelas tradições e cultura, e eu de fato tenho muita honra de ser gaúcha. E eu acho que para Gramado nós temos que pensar muito no tradicionalismo 
gaúcho, os turistas vêm a nossa cidade e eles querem ver os gaúchos. Eu tenho andado pela cidade e tem hotéis que tem recepcionistas vestidos 
com a nossa indumentária gaúcha, as mulheres de prenda e os homens vestidos com toda a pilcha gaúcha e faz falta que se incentive Gramado nos 
roteiros os Parques que divulgam a nossa tradição. Aí tem o sítio Nossa Tradição, na Linha Ávila, tem o Parque Gaúcho que fala da nossa tradição, 
então nós temos que fazer com que esses parques tenham dentro dos nossos roteiros um destaque muito maior. Porque realmente não pode ser só 
na Semana Farroupilha, é uma cultura muito linda e as pessoas vem de fora para ver a cultura gaúcha, tomar o nosso chimarrão e ver a nossa 
cultura através das roupas, dos costumes, dos animais. E nós temos aqui com certeza locais que demostram com grande abundância a nossa 
cultura, e nós como Poder Público temos que valorizar, o CTG também. Isso tem que ser revisto, a gente não pode simplesmente fechar os olhos e 
concordar com que uma bela tradição como a nossa seja esquecida. O nosso povo merece esse cuidado. Eu fiz alguns pedidos muito importantes, 
antes deles eu quero sobre um assunto muito importante. O Rafael veio aqui parabenizar os Bombeiros pelo trabalho, porque, mas mais uma vez a 
nossa cidade é acometida um acidente de incêndio. Uma coisa que não se tem previsão de quando vai acontecer, e eu tenho aqui em mãos vários 
pedidos de vários vereadores desta Casa, desta última legislatura e acredito que em outras legislaturas já tenham sido feitos a Corsan pedidos de 
hidrantes. Eu tenho aqui pedido do Birinha Moura, pedindo hidrantes indicando a Corsan que estudasse a viabilidade de colocação de hidrantes pela 
cidade, tenho pedido aqui do Jaime Schaumloffel, tenho pedidos do Celso Fioreze, pedidos desta vereadora Manu Caliari, e tenho reiteração dos 
pedidos com assinatura de todos os vereadores a Corsan. Ou seja, esta Casa está atenta a isso desde o ano de 2013, a necessidade de se instalarem 
mais hidrantes pela cidade de Gramado, segundo o levantamento que fez o vereador Jaime mais de 40 são necessários nessa cidade. Nós somos 
percebemos o absurdo que foi para solucionar para os Bombeiros em função de não ter um hidrante próximo ao local do acidente. Então é 
inadmissível, nós tivemos incêndio na Várzea Grande, não tem hidrantes lá. Nós temos muitos poucos temos 20 hidrantes na cidade inteira, então a 
Corsan que não fatura pouco, e é bom que se deixe claro aqui como o tratamento de água e esgoto. O esgoto não é feito a gente já sabe, e sabemos 
do faturamento da Corsan nessa cidade, em média de 18 milhões de reais, dos quais 800 mil reais são revestidos nessa cidade. Então nós não 
podemos aceitar não ter o mínimo de estrutura, que são os hidrantes no caso de acidente. Graças a Deus que foi a noite e não teve vítimas, mas 
poderia ter e a gente precisa pensar nisso e não podemos nos calar. A Corsan está deixando a desejar em todos os quesitos nessa cidade, com a 
prestação de serviço e recebe e não é pouco. Então acho muito bom que as coisas mudem e nós temos que logo provocar este assunto da Corsan, 
ou ela fica em Gramado aceitando os nossos termos e as nossas necessidades ou a Corsan sai. Não tem meio termo. Eu fiz pedido para reativar a 
farmácia do Posto de saúde da Linha Araripe, da farmácia do Posto, não vejo muito sentido ter um Posto no bairro, porque a pessoa vai lá se consulta 
e tem que vir até o centro no Postão da Floresta para pegar remédio. Então qual o sentido de manter uma estrutura lá se precisa vir aqui, então ela 
vem aqui e já consulta, não precisa manter lá. A gente precisa ter uma estrutura prática, tinha lá a farmácia e não precisa ter uma quantidade grande 
de medicamentos, mas acho importante já que tenha um posto de saúde lá então se viabilize tudo lá, porque fica prático para o morador e faz valer 
a pena o investimento do Posto de Saúde na localidade. Pedi a colocação de defesa metálica em uma ponte localizada na Linha Araripe, está muito 
perigosa, em dia escuro com cerração tem muito perigo de alguém cair naquela ponte. Pedi recapeamento asfáltico na travessa Olímpia Tissot, no 
bairro Três Pinheiros, é uma subida terrível, não sei nem como as pessoas conseguem subir ali, simplesmente terrível, desce um volume de água 
enorme, pode dar um acidente grave. Então acho muito importante que a engenharia do município fique a par da situação desta rua, e tome alguma 
providência. Leva inclusive o sobrenome do Prefeito, então essa rua precisa estar bem linda. Boca de lobo pedi no bairro Avenida Central porque 
realmente acontece de entupir e causa um alagamento na rua, uma obra feita recentemente pela Prefeitura. E iluminação na Escola Ninho porque 
realmente ali é um breu, e a gente tem muitos estudantes estudando ali a noite, voltando o estudo ali, temos que proporcionar um ambiente favorável. 
Houve um assalto né com bandidos encapuzados a pouco dias ali na frente da Ninho e as pessoas estão com medo porque deixam os carros ali, ou 
vão de ônibus. Então precisa ter uma iluminação pública de qualidade ali. Eu recebi uma resposta da Gramadotur que inclusive, eu gostaria de pedir 
aqui, foi uma indicação feita por mim e a resposta veio para o Giovani Colorio para o Presidente da Casa, com todo respeito a tua autoridade né 
Giovani, mas acho importante que as respostas enviadas aos vereadores que fizeram a solicitação. Então eu pedi decoração na rua Garibaldi e na 
rua São Pedro para o Natal, e tive muito boa a resposta de que as ruas estão contempladas no projeto de decoração da nossa cidade para o próximo 
Natal Luz. Eu quero finalizar embora eu tenho muitos assuntos essa semana, falando sobre um assunto que me deixou horrorizada ontem assistindo 
o Fantástico. Que é o índice de pessoas que assistem vídeos pornográficos de pedofilia com crianças e adolescente, fazem download de vídeos de 
crianças e adolescentes em São Paulo, porque agora nos Estados Unidos foi desenvolvida uma tecnologia que possibilita identificar os computadores 
que estão fazendo download desses vídeos. E aparecia um mapa da cidade e os pontos vermelhos era os locais aonde estavam sendo feitos esses 
downloads de vídeos pornográficos envolvendo crianças, e o mapa era cheio de pontos vermelhos. Então a gente não pode ser cego e pensar que 
aqui em Gramado não tenha isso, deve ter e deve ter muito, e nós como Poder Público devemos ficar muito atentos, porque isso é grave. Fiquei 
chocada, horrorizada, enojada, porque olha ao nível que nós chegamos, uma sociedade que se sente completamente desprotegida nesse sentido 
para quem tem filhos e mesmo para quem não tem, eu não tenho filhos. Mas eu fico pensando aqui ponto nós chegamos que uma sociedade milhares 
de download de vídeos pornográficos envolvendo crianças e adolescentes são feitos durante todas as horas no nosso País, e não deve ser diferente 
aqui em Gramado. Eu não quero julgar ninguém aqui, mas se a gente olha um mapa de uma cidade e vê tantos pontos assim, eu não vou acreditar 
que aqui não tenha também. Então a gente precisa abrir os olhos e criar políticas públicas e começar a pensar nisso, porque eu tenho certeza que 
tem fatos confirmados aqui em conversa com a polícia e com os órgãos responsáveis de caso de abuso de criança e adolescentes no município de 
Gramado. Isso é um alerta muito grande para a nossa sociedade, para o Poder Público, para todos nós. Então eu quero que a gente saia daqui hoje 
pensando em desenvolver políticas públicas sim, que venham a interferir e evitar esse tipo de caso em nossa cidade. Muito obrigada e boa noite a  
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todos”. Não tendo mais vereadores a se manifestar, e nada mais tendo a contar, o senhor Presidente convocou os senhores vereadores para a 
próxima Sessão Ordinária no dia 26 de setembro de 2016. Agradeceu a presença dos senhores vereadores e da comunidade, e deu por encerrado 
os trabalhos desta presente sessão. Sala de Sessões em 19 de setembro de 2016. Taline Zanatta da Costa, Secretária Executiva. -.-..-.. -.-..-.-.-..-..  
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